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雅各書 
 

聚會 （一） 
 

引言 

 

雅各書非常寳貴。過去，許多人說他們不喜歡這封書信。然而

雅各書是如此實用。沒有它，我們就不可能進入保羅和其他使

徒的美好的書信著作和教導。在過去的幾年裡，我們可能知

道、讀過、聽過許多教導，我們可能信神，對神有信心；但正

如雅各所說，如果我們只是聽道的，沒有信心的結果，也不是

行道的人，那麼信心就是死的。所以，我們必須問自己：我們

所聽到和學到的，有多少是我們在日常生活和教會生活中活出

和實行的？教會生活中有和平和真正的一，還是當試煉來臨

時，我們彼此爭吵？我們是真的愛主的教會，還是只是一週又

一週地去聚會，在日常生活中沒有實際？我們個人實際的生活

和家庭生活是什麼樣的？我們期待著主的再來，也想為此作好

準備，但這在現實生活中和日常生活中是怎樣的呢？這就是為

什麼我們需要雅各書。我們都必須要有實際，尤其今天在這個

時代將結束時。它非常實用，對我們有很大的幫助，因為它使

我們受到光照並暴露我們。因此，在這個時候，主給了我們負

擔來交通雅各書。我們的心必須向祂敞開。願主真的以非常實

際的方式對我們說話，讓祂觸動我們的心，更新我們。  

 

“神和主耶穌基督的奴僕雅各...”（雅各書 1:1上 中文標

準譯本） 
 
雅各首先稱自己是神和主耶穌基督的奴僕（Gk. 

<δοῦλος> “doulos”）（不是使徒，就像保羅和彼得經

常那樣寫的。）儘管他們也說自己是主耶穌基督的奴僕，你喜
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歡使徒的頭銜還是奴僕的頭銜？哪個頭銜大？我們可能會喜歡

比較大的頭銜。但在雅各寫這封書信的時候，大家都知道雅各

和猶大在肉身是耶穌同母異父的兄弟。如果我們是雅各，我們

會利用這一點說：“我是耶穌的兄弟！你不知道嗎? - 我是和

耶穌一起長大的！” 但是雅各沒有利用這一點。反而在此他

不僅説他是神的奴僕，而且是主耶穌基督的奴僕。他這樣說，

是具有深意的！這就該給我們看見，在教會生活中，我們都是

奴僕。我們不應該使用任何一種關係來獲得認可或在教會中有

特殊地位。在教會裡，如果你的家人出了什麼事 - 你是與主

站在一起還是與你的親戚站在一起？如果你點出雅各是耶穌的

兄弟或親戚，他會告訴你：“耶穌基督是神的兒子！祂是主！

我是祂的奴僕。”  

 

在我們今天的語言中，不使用“奴僕”這個詞。沒有人願意成

為奴隸。這個詞不在我們的腦中。我們總是感到自豪並希望受

到尊重；就像在當今世界一樣，人們想要在公司中步步晉升並

受到尊重。我們都想事奉神。然而我們想擔任長老；即使我們

不是，我們仍然可以表現得像長老或女長老；這總是在教會裡

造成很大的混亂。  

 

這封書信開頭的“奴僕”這個詞應該已經觸動了我們的心，暴

露了我們。上面寫著我們都是奴僕。在以賽亞書中，甚至主也

被稱為“我的僕人”(賽 42:1）。主自己說：“正如人子來, 
不是要受人服事，乃是要服事人”（太 20:28 上）。在主的

家中，我們是奴僕呢，還是想要被服事？尤其是教會中領頭的

人，必須成為信徒作奴僕的榜樣，而不是被服事。被服事表示

著你比其他人都高。成為奴僕表示著你比其他人都低。在腓立

比二章七節，我們看到主不僅降卑自己來成為人的樣式，而且

祂也取了一個低於人的奴隸、奴僕的形象。保羅說，“各人看
別人比自己強”（腓 2:3下）。如果一個奴隸認為自己比另

一個奴隸更好或更高，那就有禍了。如果我們都有做奴僕的意
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識和實際，看別人比自己強，那麼我們在主家裡就很少會有問

題了。 

 

奴僕總是看著他的主人，才知道他應該做什麼。主人說什麼他

就做什麼，他不做自己想做的事 。一位弟兄最近說，他在公

司做了一件他認為非常好的事情。但當他給他上司看時，他的

上司說：“是的，是很好，但這不是我們需要的。”如果我們

在神面前做了祂沒有告訴我們要做的事情，我們就犯了任意妄

爲的罪（詩 19:13）。如果一個奴僕堅持他做的是正確的事，

“主啊，主啊，我們不是奉你的名傳道, 奉你的名趕鬼…”

（太 7:22），那麼主會說：“我從來不認識你們, 你們這些
作惡的人，離開我去吧！” （太 7:23）。即使我們認為自己

做得很好，主也會告訴我們，“誰告訴你應該那樣做的？這有

什麼好？你這樣做是出於自以為是和你的好意。我們認為某件

事是錯誤的，而另一件事是正確的，我們是否常做我們認為對

教會有益的事情？如果我們從自己和肉體中為神做事，它總是

會產生害處。到頭來，它無助於建立教會，也無助於供應基

督。像雅各所說的如果從我嘴裡說出的是我的意見，那將點燃

一把火，燒掉半個房子。我們必須悔改！不要總是堅持你是對

的。唯有主藉著我們彰顯出來，生命從我們流出來，才有助於

建立教會。這就是為什麼我們都必須有在主家中作奴僕的意

識！你可能是你家或企業的老闆，但你不是錫安的王 - 主是

王！我們都必須來到祂面前，尊崇祂，敬畏祂，照神所接受的

方式事奉祂（來 12:28）。以可接受的方式事奉神比取悅祂更

強而有力，因為當神審判時，祂不會只是說：“我不喜歡那

樣”，而是說“我不接受那樣”。不是我們為神所做的每件

事, 祂都接受。  

 

“奴僕”這個詞很重要。要把它寫進你的心，寫進你的所是。

永遠記住，在主的家裡，我們是奴僕。就我們的服事和我們所

做的一切而言，我們是奴僕。所以，如果主告訴我們，“不要

那樣做！”我們就不那樣做。不要任意妄爲。不要太快對某事
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做出反應。這就是為什麼雅各說我們應該快快地聽，慢慢地

說，慢慢地動怒（雅 1:19）。不幸的是，我們反其道而行！

我們說話很快，但聽得很慢。我們耳朵發沉，但我們的舌頭很

快。尤其是當我們看到我們不喜歡的事時，當主說：“不要

説！”我們情不自禁，這些話像火山一樣從我們身上噴湧而

出。我們口說，“主啊，主啊”，但我們不遵行祂的旨意。我

們只做我們想做的；那為什麼我們還要稱祂為“主”呢？我們

在主的家裡是做一個小頭頭或女主人，還是按照主的吩咐去

做？我們是凡事來到主前，還是自己作主，堅持己見？既然如

此，那誰是在主的家作主呢？這就是為什麼，我們如果沒有成

為我們主耶穌基督的奴僕的實際，儘管我們可能知道很多，但

教會生活行不通。因此，只有知識本身沒有實際會讓我們感到

自傲：“知識是叫人自高自大”（林前 8:1 下）- 不如什麼

都不知道更好。  

 

大家心裡要有這樣的感覺和意識，我們在主的家裡乃是作奴僕

的，這對我們是好的。我們不能忘記，我們在神面前有不同的

身份。一方面，我們是新娘和祂身體的肢體；另一方面，我們

是奴僕。讚美主！這方面非常重要！主是我的見證人，我經常

向祂說，“主，我什麼都不是。我什麼也做不了。我甚至不配

得到你的獎賞。如果我能在要來的國度裏有分，我就很高興

了。不管有沒有獎賞，我都不配。”路加福音 17 章 10 節

說：“… 你們做完了一切所吩咐的，只當說：『我們是無用
的僕人，所做的本是我們應分做的。』’” 我們在教會裡是

這樣 嗎？一個無用的奴僕會對他的同伴有這麼多的意見嗎？

我們必須問自己，現在教會的光景如何。今天，在主的家裡，

如果受到任何批評，我們很容易生氣和被得罪。如果教會發生

什麼事，每個人都有自己的看法；然後憑我們的看法和意見

做，我們就摧毀了教會。如果我們不學習成為神和主耶穌基督

的奴僕，這些事情就會一而再的發生。這就是為什麼我們需要

雅各書 。因此，在我們的交通中要觸及我們是奴僕這一點是

很重要的；否則，雅各書的話語將無法深入我們的心。 
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“...散居在各地的十二個支派...”（雅各書 1:1 下） 
 

當雅各寫這封書信時以及在使徒行傳中，希伯來基督徒因為受

到猶太教同族人的迫害而分散在各個國家。今天我們基督徒因

為爭吵、意見不一、爭地位、各隨己意行而分散，造成了更多

的分裂和派別 。今天，我們沒有像他們那樣經歷迫害，但我

們中間可能也有迫害的光景。你在逼迫教會裡的聖徒嗎？你在

迫害你的丈夫或你的妻子嗎？你認為你只是有點小爭論；但不

是的，這是迫害。我們必須愛聖徒，但這並不表示我們可以容

忍一切。請記住，我們站在主的一邊 - 不是站在親屬的一

邊，也不是站在這個人或那個人的一邊。否則，就有迫害。雅

各並沒有寫道：“主耶穌基督的使徒雅各，寫給各支派的所有

基督徒。”這語氣與雅各寫的不同。即使你想和所有的基督徒

交通，他們也一定不會接受你的話語，特別是如果他們在不同

的派別裏 - 他們會把你趕出去。  

 

然而雅各寫道：“散居在各地的十二個支派...”他對那些散

居各地的人有心。今天，主要教導我們對所有準備好願意接受

真理的信徒們有一顆心，一有機會就向他們講神的話。主賜給

我們的話，不僅是為我們自己，也是為所有的基督徒，為所有

願意接受它的人。許多人在傳福音 - 這很好。他們在事奉

主，必須在祂面前站住或跌倒。我們應該讓別人做他們想做的

事 - 我們不必評判或責罵他們或干預他們的工作。這並不表

示我們同意他們所做的一切；但我們是主的奴僕，我們有什麼

資格審判他們呢？我們不是主，也不是審判者。如果我們能忠

實地完成主託付我們去做的事，那麼我們就該快樂。這也是保

羅的態度。他不碰耶路撒冷的教會，因為那不是主量給他作為

奴僕和祭司的領域。我們也必須學習把一切都交給主。祂是審

判官。讓主審判他們，就像祂也必須審判我們一樣。請記住，

我們必須站在主的一邊。站在真理和神的話這一邊總是對的。
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有時聽起來可能很苛刻，但主的一面總是正確的。我希望我們

不會因為我們的行為和行事為人而被迫害而分散。 

  

“我的弟兄們，當你們落在百般試煉中，都要以為大喜樂”

（雅各書 1:2） 
 

我們的屬靈生活需要許多考驗，就像我們在人的生活中經歷過

許多考驗一樣 - 從童年開始，從幼稚園到大學，在家庭、工

作和婚姻中。我們並非能通過每一項考驗，我們也不會在考驗

中有喜樂。當我們測試失敗時，我們必須重複測試，直到我們

通過為止。我們不能逃避考驗。在大學裡，你不會每當考試不

及格就逃跑或改變主修。你必須堅持，因為沒有其它辦法。當

我們經歷屬靈考驗或遭受迫害時，情況如何呢？我們逃跑嗎？

看到和我年歲一般大的主內親愛的弟兄沒有離開，還堅持下來

仍在這裏，我很喜樂！通過過去的所有經驗，我學會了在試煉

中有喜樂 。當有些弟兄經歷為主的緣故被趕出去的時候，我

告訴他們要喜樂！當我們被迫害時，我們應該哭泣和哀嘆嗎？

不！主告訴我們，當我們受到迫害時要喜樂（太 5:11-12）！

你見過人們在被迫害時歡欣嗎？不，通常我們經歷考驗時是沒

有喜樂 ；只有在我們通過了測試之後，我們才會很高興我們

通過了。但主告訴我們要喜樂！如果我們有眼可以看到並理解

主為什麼允許試煉臨到並帶領我們度過試煉，我們就會改變態

度並爲此歡欣。尤其是在我們基督徒生活中，如果我們現在正

在經歷試煉，那是因為主認爲我們這個時候配得這經歷。當我

們經歷各種考驗時，祂希望我們將這一切視為喜樂。  

 

彼得和保羅說了同樣的話，儘管我們經歷了各種各樣的試煉，

但我們必須歡喜快樂，因為我們的信必須經過火的考驗，這樣

它就會比金子更顯寶貴（彼前 1:6-7; 來 12:1-2）。但不知何

故，即使我們經常閱讀彼得一書的經節，當試煉來臨時，我們

完全忘記了它們，就好像我們從未讀過它們一樣！看來我們在

試煉中從不快樂。我們的第一反應是發怨言和抱怨，“什
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麼？！為什麼會發生在我身上？”我們不會說，“讚美主啊，

你把我帶到了這個地步！ 我得通過這次試煉！ 主啊，感謝你

給我這個奇妙的新的機會來得著你！” 如果這是我們在教會

出現狀況或試煉時的態度，那麼我們就不會發怨言和抱怨。 

當我們經歷各種考驗時，我們都必須學會把這一切都算作大喜

樂。 

 

“都算作大喜樂” 是什麼意思呢？ 你如何通過試煉取決於你

如何面對試煉。 “算作大喜樂”的意思是當你落入試煉時，

你應該認爲是喜樂。 當試煉臨到你時，你的態度非常重要。 

如果你在肉體和自我中反應，那麼試煉就會變成不好的東西。 

但如果你的態度是要在靈裡，在主面前去面對它，你就看見，

“主，這是得著你的好機會！”那麼你就可以按照主的吩咐去

做，並在試煉中把這一切視為喜樂。這裏的話很重要，也很實

用。  

我們的屬靈生命越長，試煉就越難。就如亞伯拉罕一樣，起初

神加在他身上的考驗比較容易的。 亞伯拉罕在他的信上成長

是藉著他對神在所有試驗中的經歷。而當神通過要求亞伯拉罕

將他的獨生子以撒獻上祭壇來試驗他的信心時，那是對他信心

的博士級考驗！亞伯拉罕有何反應的呢？ “主啊，不，這不

可能！你在開玩笑吧？”也許他認為神一定犯了一個錯誤！但

不，那不是他的反應。他雖沒有高興地說：“哈利路亞！”但

他沒有抱怨。沒有任何消極的態度，他就隨即去做了。他準備

好一切，因為他相信神。神從來沒有對亞伯拉罕說：“去獻以

撒；我會讓他從死裡復活，”亞伯拉罕也從未見過任何人從死

裡復活。那時還沒有這樣的教導。 （當然，今天我們知道耶

穌基督的復活，但當時他不知道。）他是怎麽得著這樣的觀念

和啟示的？因為他和神關係這麼密切，又經歷了那麼多的試

煉, 從一個層次到更高的一個層次，直走到了這一步。他知道

神要求他這樣做的唯一可能是因為當以撒死後，神會讓他從死

裡復活，因為神的應許和計劃要實現：通過以撒，亞伯拉罕的

後裔要像天上的星星, 如同海中的沙子一樣多！  
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這個例子告訴我們，只有通過試煉，當我們經歷這位奇妙的神

完成祂的話語、計劃和目的時，我們才會認識神並從祂那裡得

到啟示。這就是為什麼我們不應該退縮或逃避試煉；我們應該

經歷它，更多地認識神，知道祂在做什麼，而不是抱怨、責

罵、堅持我們對情況的看法和批評。我們必須悔改。試煉應該

帶領我們往前進，給我們啟示，讓我們更多地認識這位神。然

後當我們經歷試煉時，我們會像亞伯拉罕一樣，藉著獻以撒，

突然意識到神是從死裡復活的那一位！如此美妙的啟示！如果

亞伯拉罕把他得到的啟示告訴其他人，他們會以為他神志不清

了。但亞伯拉罕得到了奇妙的啟示！所以，神要帶領我們通過

所有的考驗！你達到了今天的這一步，是因為你經歷了許多試

驗！試驗表明你學到了很多。現在你可以繼續到下一步。沒有

試煉，我們就無法在靈性上繼續前進！過去我們經歷了一場又

一場的試煉，一開始我們可能會哭著抱怨。但如今我們再回頭

一看，難道我們不感謝我們經歷了那些屬靈的考驗嗎？我們從

試煉中學到了很多。  

 

“我的弟兄們，你們落在百般試煉中，都要以為大喜樂。”   

你不必祈求試煉的來到，因為你會落入其中。這表示試煉是否

臨到你不在於你的想法和決定。有很多事情是我沒想到的，卻

突然落入其中。這就是為什麼當你陷入試煉時不要抱怨，“為

什麼，為什麼，我落入了那種境地？”並嘗試去解釋和合理

化，“是我的錯嗎？我做錯什麼了嗎？” 要以為大喜樂！歡

喜地說：“主，感謝你的試煉。”是神為你安排的。祂決定你

已經準備好接受這次試煉了。正如它所寫的那樣，神必不叫你

們受試探過於所能受的（林前 10:13）。神準確地知道你需要

什麼樣的試煉。五年級學生不能參加大學考試；他肯定會失

敗。但是，你落入的每一次試煉對你來說都是正好合適的。雖

是出乎意料；但很好，這樣你就會從神那裡學到新的東西。所

以，當我們落入各種試煉時，我的弟兄們，都要以為大喜樂！ 
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試煉有很多種。智慧的神允許各種試煉發生在我們身上，因為

我們的屬靈成長有很多方面。我們的成長不僅包括美好的經歷

和得著奇妙的啟示；因為當考驗來臨時，那個啟示不會幫助

你。我們需要試煉。正是藉著試煉，我們才知道我們的光景以

及我們是否學到了一些東西。否則，當你腦子裡有這麼多知識

時，你會想，“哦，是的，我已經達到這地步了！”但如果你

在試煉中失敗了，你就會知道，“主啊，我還沒有達到那一

步。” 若僅有知識, 它會欺騙你；如果你自認已知道了，你

就是在欺騙自己。然而試煉會告訴你，你對必須知道和應該知

道的事情其實一無所知。如果我們正在為主的再臨做準備，那

麼我們應該期待更多的試煉會臨到。你認為這次流行病只是對

世界的考驗，還是也是對我們的考驗？我們的肉體和魂的生命

與別人沒有什麼不同。試煉臨到是要看你是否相信主，讓你明

白這一切的意義。你有沒有問過自己：“發生的這一切有什麼

意義？藉著這次大流行的試煉，我學到了什麼？我得到了什

麼？這和主再來有什麼關係？主要我學習什麼？主啊，你想對

我說什麼？”還是你只是覺得這一切都與你無關？凡事都是個

試煉！你以為雅各認爲當時的信徒受迫害和被分散與他無關，

事不關己嗎？不，主在使用一切。我們生活在這個世界上，仇

敵正在用一切把我們拉倒，甚至毀滅我們，要影響我們。凡事

都會影響我們。所以，我們需要所有這些不同的試煉。  

 

“因爲知道你們的信心經過試驗，就生忍耐”（雅各書 
1:3） 
 

我們的耐心太短了——也許我們只有五分鐘的耐心。我們沒有耐

力。這是托馬斯傑弗遜 (Thomas Jefferson) 的智慧：“生氣

的時候先數到十再發言，如果你很生氣，就數到一百。”如果

你即將失去耐心，這是一個很好的建議  - 但如果沒有主的生

命，數到一百也沒用；或許暫時行得通，但我不這麼認為。我

們有聖靈住在我們裡面，在我們裡面運行，把耐心做進我們裡

面。這表示祂在我們的肉體和我們的己上裝了一個剎車。要去
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尋求你的主！去找你的主人問祂：“主，我該怎麼辦？”要和

祂說話！如果你只是從一數到 十，那麼你並沒有對任何人說

話，而是只對你自己說話。但如果你轉向主和祂說話，也讓祂

對你說話，那麼聖靈會帶領你，並且會把耐心做在你裡面。 

彼得後書 一 章告訴我們，我們必須為我們的信增添耐心。我

們沒有耐心 - 我們像火山一樣會立即爆炸，最永遠不會產生

任何好的結果。雅各所寫的“因爲知道你們的信心經過試驗就
生忍耐” ，正如羅馬書 5:3 所說的“患難生忍耐”。我們需

要耐心。  

 

“但忍耐也當成功， 使你們成全、完備，毫無缺欠”（雅各
書 1:4） 
 
不要在試煉過程中過早退出。如果你這樣做了，耐心就會說：

“等等！我還沒搞定。我還得在你身上作工。別跑了！”在祂

的工作完成之前不要停下來；尤其是在這一點上，神正試圖給

我們上一課。如果你過早地停下來，那你將一無所獲，因為工

作還沒有完成；你將不得不重新開始, 重複這一課。這次試煉

的並不完美，你不能上更高的層次。忍耐很重要。讓聖靈通過

忍耐完成其成全的工作, 使你可以完備，毫無缺欠。 

 

忍耐是我們因著聖靈和信心而擁有的美德。這是神本性中非常

重要的一部分。神有極大的耐心和寬容。要忍耐多久？神對你

有多少耐心？祂很有耐心，你甚至無法衡量它；祂的耐心是無

限的！神的長久忍耐是無法衡量的。然而在我們天然的生命

中，我們的耐心是很短的。有時，視情況和試煉而定，甚至不

到幾秒鐘！這取決於試煉的內容和情況。就是這樣。要讓耐心

發揮其成全的作用，使我們都可以完美又完備，從試煉到試

煉，一無所缺。尤其是現在，無論我們屬靈生活的試煉是什

麼，如果我們失敗了，那麼主會告訴我們，“再來一次。在下

一次機會中，你必須重複經歷這試煉。”  

 



春季特會  2022 年 4 月 14-18 日 

- 11 - 

讚美主，這是對雅各書的引言！願主藉著這本奇妙的雅各書祝

福我們！  
 

注：以上內容未經演講者校閲 


